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Gemäss Newsletter der Fachstelle Stadtteilentwicklung vom 17. September 2013 "übernimmt 
das Präsidialdepartement am 1. Januar 2014 vom Finanzdepartement die bestehenden Miet-
verträge auf dem Kasernenareal (ohne Kasernenhauptbau und Turnhalle). Die operative, kauf-
männische sowie betriebswirtschaftliche Verantwortung geht von Immobilien Basel-Stadt an die 
Kantons- und Stadtentwicklung über". 

Diese Nachricht überrascht. Der Anfragende ist davon ausgegangen, dass mit der Abteilung 
Immobilien Basel-Stadt in der Kantonsverwaltung ein "Kompetenzzentrum für das Immobilien-
management des Kantons Basel-Stadt" existiert. Gemäss Homepage versteht sich die Dienst-
stelle als "zuständig für die kantonalen Immobilien des Verwaltungsvermögens und des Finanz-
vermögens sowie die Immobilien-Direktanlagen der Pensionskasse Basel-Stadt (PKBS)". Dies 
deckt sich mit der Zuständigkeitsordnung von § 54 der Finanzhaushaltverordnung. 

Vor diesem Hintergrund möchte ich dem Regierungsrat folgende Fragen stellen: 

1. Weshalb wird die Verantwortung für die Mietverträge auf dem Kasernenareal von der 
Dienststelle Immobilien Basel-Stadt auf die Fachstelle Stadtteilentwicklung übergeben? 

2. Gibt es noch weitere Immobilien im Verwaltungs- oder Finanzvermögen, die nicht von der 
Dienststelle Immobilien Basel-Stadt bewirtschaftet werden? 

3. Mietverträge müssen professionell bewirtschaftet werden. Verfügt die Fachstelle Stadtteil-
entwicklung über entsprechendes Fachpersonal? 

4. Falls die Fachstelle Stadtteilentwicklung nicht über entsprechendes Fachpersonal verfügt: 
werden neue Stellen in der Verwaltung geschaffen? Oder wird die Bewirtschaftung von ei-
ner extern Firma übernommen? 

5. Inwiefern ist die geplante Übertragung der Verantwortung für die Verwaltung des Kaser-
nenareals mit dem in § 5 Finanzhaushaltgesetz verankerten Gebot der Wirtschaftlichkeit 
vereinbar? 

6. Sind in absehbarer Zeit noch weitere Verantwortungsübergaben von Immobilien Basel-
Stadt an andere Fach- und/oder Dienststellen geplant? Wenn ja: ist das Teil der Strategie 
von Immobilien Basel-Stadt? Wenn ja: weshalb gibt es dann ein Kompetenzzentrum  
Immobilien Basel-Stadt? 
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